
池田町教育委員会 ３月定例会の概要 

 

日   時   令和６年３月 21日（木） 午後３時～午後４時 25分 

場   所   教育会館２階会議室 

出 席 者 

 委員     山﨑教育長、小澤教育長職務代理者、後藤委員、小林委員 

 欠席委員  森泉委員 

事務局 学校保育課長、学校保育課長補佐、総保育園長兼公園・スポーツ係長、

池田児童クラブ長兼会染児童センター長、生涯学習課長、生涯学習係長、

文化財資料館長、学校教育指導員 

書記  学校保育課長補佐 

 傍聴  １人 

 

１ 教育長あいさつ 

  本日雪が降っていて驚いた。２月に開催された総合教育会議へのご出席に感謝。そ

こで出たことを資料に記入させて頂いた。 

小中学校卒業式には教育委員の皆様ご出席頂き有難うございました。一部進行に不

手際があった。 

中学校卒業式の告示で申し上げたが、３年生より自分自身を振り返り、自分に起き

た良い変化、もっとこういう力が必要だと考えたことを記載して頂いた。非常に多岐

に渡りいろんな事を考えてくれて、その成長がとても嬉しく感じた。積極的に町の活

性化のために取り組んでくれて、その感想も多く記されていた。その中に地域の方々

のために自分達の出来ることをやるのが嬉しいことだったという記述があり、とても

嬉しく感じた。 

本日新しい町長の就任式があり、課長会議で４点の方針を述べられた。１点目は子

育て福祉の町を復活させたいということ、２点目は今ある資源（人的資源も含め）を

活かして魅力ある町づくりを進めたいということ、３点目は財政の立て直しをしたい

ということ、４点目は防災への対応を強化したいということであった。特に教育施策

については、保小中 15年プラン、あるいは教育大綱を大切にして、移住者を含め子ど

もを増やしていきたいとのこと。また今後、具体的に教育施設について意見交換する

場を持ちたいと思う。 

 

２ 報告 

(1)教育長業務報告 

２月 22日（木） 校園長会 定例教育委員会  

25日（日） 中信会長杯ラージボール卓球大会（塩尻市）  

26日（月） GIGA推進会議 学校園運営協議会（かえで） 

27日（火） 議会閉会 総合教育会議打合せ 議会との懇談会 



28日（水） 総合教育会議 高瀬ライオンズクラブ来庁 部活動検討委員会    

29日（木） 庁議 市町村教委連絡会  

スポーツ文化活動運営委員会（高瀬中）  

3月３日（日） カウンセリング研修会（佐久市） 

４日（月） JA大北来庁  

池田町男女共同参画まちづくり推進協議会（かえで） 

     部活動指導員・外部指導者会議     

６日（火） 株式会社辰巳来庁（小中学校長同席）  

     ８日（金） 人間ドック   

12日（火） 高瀬中３年生総合的な学習の時間（感謝の会） 

13日（水） 文化財保護委員会打合せ 

14日（木） 安曇養護学校卒業式 文化財保護委員会  

15日（金） 池田小学校卒業式 

17日（日） 一斉川ざらい 

18日（月） 高瀬中学校卒業式 表敬訪問（高瀬中１年生 空手） 

19日（火） 甕町長退任式 

21日（木） 矢口新町長歓迎式 定例教育委員会 

 

 (2)学校教職員の異動について 

    学校保育課長補佐より説明がされた。 

 

 (3)諸報告（各係等から） 

■学校 

２月 16日（金） 

22日（木） 

24日（土） 

高瀬中参観日④ 

池田小３・４年参観日、会染小５・６年スキー教室 

子どもキッチン・編み物・けん玉こま・パン作り B（最終） 

25日（日） 

26日（月） 

小中メディア利用を考える日③ 

学校園運営協議会④（かえで） 

27日（火） 池田小１・２年参観日、３年社見 

３月４日（月） 

５日（火） 

６日（水） 

14日（木） 

 

保小接続部会④ 

池田小・会染小６年生を送る会 

～７日（木）高校公立後期選抜 

池田小・会染小３学期終業式、 

高瀬中３年生を送る会・後期選抜追検査 

 

■認定こども園 

３月 1日（金） ひな祭り 

４日（月） 木育（池田会染年長）池田保育園 

５日（火） 松本山雅運動教室（池田会染年長）総体 

９日（土） 両園大掃除 



■池田児童クラブ・会染児童センター 

２月 20日（火） 池田町放課後子ども総合プラン運営委員会 

21日（水） わくわく会（製作あそび） 

22日（木） 子育てサークルわんぱく広場・あそび広場 

28日（水） おはなし＆ちょこっとあそぼう会（誕生会） 

３月２日（土） 池田児童クラブ床クリーニング 

６日（水） おはなし＆ちょこっとあそぼう会（誕生会） 

７日（木） 子育てサークルわんぱく広場 

12日（火） わくわく会（お楽しみ会） 

 ○池田放課後子ども教室特別企画 

 2/28お楽しみ会 3/6地域探検（りんりんパークへ GO！） 

 ○会染放課後子ども吸湿特別企画 

 2/28地域探検（りんりんパークへ GO！）2/28お楽しみ会 

 

■文化財・記念館 

３月 14日（木） 令和 5年度 第 2回文化財保護委員会 

 (協議「高瀬川を愛する会提案」、岡麓終焉の家」の方向性) 

 

■公民館 

２月 24日（土） おでかけまつぶん広場（寄席） 

３月２日（土） 将棋麻雀大会 

４日（月） 第 4回池田町男女共同参画まちづくり推進協議会 

８日（金） ポレポレ（閉講式） 

 

■図書館 

２月 16日（金） 池田児童クラブお話出前サービス 

18日（日） 大人のための読書会名作を味わう 

20日（火） 安曇養護学校中学部１年校外学習来館 

25日（日） 大人のための読書会名作を味わう 

27日（火） 安曇養護学校小学部 1.2年生お話し出前サービス 

会染児童クラブお話出前サービス 

３月２日（土） 池田町の文学碑拓本展 ～3/15 

５日（火） 安曇養護学校小学部 5.6年生お話し出前サービス 

６日（水） 会染児童クラブお話出前サービス 

８日（金） 池田児童クラブお話出前サービス 

13日（水） ちいさいおともだちのおはなしでてこ～い！！ 

音読教室（R5年度最終） 

14日（木） ブックスタート 



■総合体育館 

２月 17日（土） 24・3月 2日 山雅バルシューレ教室 池田会染親子 12組 

３月３日（日） 町長杯ママさんバレー大会 １０チーム 

 

３ ４月の行事予定 

 ・教育長及び各係長等から説明があった。 

  

４ 議事 

議案第 1号 学校職員の勤務時間等に関する規程の一部を改正する訓令の制定に 

ついて 

  → 学校保育課長補佐より説明。 

（教育長）時間外勤務の上限時間について、第７条第１項と第２項に規定される時間

数は何故違うのか。 

（学校保育課長補佐）第２項の条文にあるとおり児童生徒等に係る通常予見すること

のできない業務量の大幅な増加等に伴い、一時的又は突発的に所定の勤務時間以外

に業務を行う必要があると認める場合である。学校ではこのように多くなることは

余り無いのではないか。 

（小澤職務代理者）学校では、１月について 100 時間を超えることは過去にもよくあ

り、上限を定めるということはどういう対応がなされるのか。 

（学校保育課長補佐）先生方には時間外手当が勤務した時間により支給されているわ

けではないので、規定される時間内に収まるよう教育委員会や学校でも管理するよ

うにという趣旨ではないか。 

（教育長）ここに規定される時間を守ることはとても難しいと考える。校園長会でも

実態を聞くようにしたい。 

（後藤委員）この規程の適用が令和５年４月１日からとなっているが、実際に適用さ

れているのか。 

（学校保育課長補佐）国の指針は以前から出されており、町としても以前から規程を

改正しなければならなかったので遡って適用としたい。上限を守ることは現場では

現在難しいと思われるが、守れるように教育委員会としても教員の働き方改革を進

めている先進地である大町市等を見習い、取り組む必要があると考える。小中学校

でも校長先生方が働き方改革を進めたいとお考えであるので、相談して対応してい

きたい。 

（小澤職務代理者）国の方針がそのように出されているので、規程上（遡って）対応

するということですよね。 

（学校保育課長補佐）そのとおりである。 

（後藤教育委員）了解したした。 

（小澤職務代理者）学校でも勤務時間を減らすよう大変努力され取り組まれている。 

（教育長）力を入れている。定時の時間で帰宅することは難しいが。 



（小澤職務代理者）以前は 21～23時頃まで仕事をされていたが、現在はそれほど遅く

ならないよう変わってきている。 

（教育長）勤務時間を減らすことは本人の自覚も大事なので、それを促すためにも規

程を改正するということでよろしいか。 

→ 異議なく承認された。 

 

５ 後援依頼について 

  (1)  後援承認 

    国際交流＆イングリッシュキャンプ 

→ 学校保育課長補佐より説明。 

  （小澤職務代理者）いつ頃から始まったのか。今までこのような活動をされている 

ことは知らなかった。 

  （学校保育課長補佐）組織は 2011年３月 14日に設立され、第 1回目の物資配給は 

同３月 19日に行われている。 

  （小澤職務代理者）災害直後に設立されているが、後援承認申請は初めてではない 

か。 

  （後藤委員）長野県で行われるのが初めてということか。 

  （小澤職務代理者）全国で防災無償出前授業なども行っているので、初めてという 

ことではないのではないか。 

    後援承認申請は、学校を通してチラシを小中学生のご家庭に配布するために行 

うのか。 

  （学校保育課長補佐）後援承認がされていると、チラシ配布を許可することが出来 

ます。 

  （教育長）被災地から避難した児童等は無料になるということですね。 

  （学校保育課長補佐）各回 10名まで無償となっているそうです。 

  （後藤委員）コロナ中は行われていなかったのか。 

  （学校保育課長補佐）不明である。 

  （小澤職務代理者）その期間少なくても後援申請は無かったと思います。 

    後援承認をしている教育委員会名に「長野県」とあるのは、長野県教育委員会 

のことか。 

  （学校保育課長補佐）そうである。 

  （教育長）池田町には東日本大震災で被災された小中学生は居なかったのか。 

  （学校保育課長補佐）いらっしゃいませんでした。 

  （小澤職務代理者）承認することは良いが、機会があったら次のことを聞いて欲し 

い。何故被災された子ども達の心のケアに英語を使っているのか。そして何故今 

まで後援承認申請を出されていなかったのに、今年度申請をされたのか。 

   （学校保育課長補佐）了解致しました。 

→ 異議なく承認された。 



６ その他 

(1) 「15歳の全ての生徒に求める姿」中学校３年生振り返りについて 

    学校支援コーディネーターから、アンケート結果及び自由記述内容を示し報 

   告があった。 

中学校３年生のキャリアパスポートの自身の成長の最後の記録としてそれを 

高校へ持ってくが、保小中 15年プランに取り組んできている先生方にとって 

は、成果でもあり宝物でもあると思う。今年度総合的な学習の時間で町の活性 

化に積極的に取り組んだ学年で、自分自身を振り返り、もっとこんな力が欲し 

いと考える力が素晴らしく、成果が出ていると感じる。この結果を基に、来年 

度先生方に 15歳の出口としてこのような姿を目指していくのだ、という指標 

にもなると補足がされた。 

   （教育長）今年度中学３年生が取り組んだ総合的な学習のテーマは今年度下の学 

年が引き継ぐのか。 

   （学校支援コーディネーター）詳細はわからないが、とても素晴らしい取り組み 

であった。 

（教育長）調べ学習だけに終わらず、形にしていった所がとても良かった。 

 

  (2) 令和６年度教育委員会関係会議計画について（変更） 

     学校教育指導員から、２月定例会で報告した日程に関する変更箇所の説明が 

あった。 

 

(3) 令和６年度関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会及び研修会（茨城大会） 

の大会概要について 

  学校保育課長補佐より説明があった。 

 

 (4) 高瀬中学校３年生より池田町地域活性化及び能登半島地震復興のための寄付 

について 

     学校保育課長補佐より説明があった。 

     補足として教育長より、子ども達からはお世話になっている交流センターか

えでで役立つ物を購入して欲しいという希望が出されていると説明があった。

生涯学習課長より、購入する物品の案について、及び購入するのは今年度中に

行いたいと説明がされた。 

   （教育長）購入する物品には高瀬中学校卒業生からだと表示することが出来るの

か。 

    （生涯学習課長）表示する予定です。 

   (5)その他 

    ①あいさつ運動について 

（後藤委員）あいさつ運動についての依頼文書が来ているが、説明を求める。 



    （学校保育課長補佐）学校活性化委員会で始まった活動で、コミュニティ・ス

クールに引き継がれている運動である。委員の方に出来る範囲で活動してく

ださいと依頼を差し上げている。また、民生児童委員からは、子ども達と接

する機会が無いので運動の案内を出して欲しいと要望があり、日程をお知ら

せをしている。 

 

    ②認定こども園卒園式について 

    （小林委員）池田保育園に出席する予定である。 

    （小澤職務代理者）参加する園を池田と会染に分担して頂ければどうか。 

    （教育長）ご出席頂き様子をご覧頂くという対応なので、可能な範囲でご参加

頂ければ良いです。 

 

 

７ 閉会 


